

Standard & Poor's

Reducen nota de Rusia a 'chatarra'

Las perspectivas económicas del país se han deteriorado ante la baja del crudo

El anuncio provocó que el rublo volviera a caer en el mercado de divisas

BLOOMBERG
economia@elfinanciero.com.mx

La calificación crediticia de Rusia en moneda extranjera se redujo al nivel de 'chatarra' por parte de Standard & Poor's, para ponerla por debajo del grado de inversión por primera vez en una década, mientras el gobierno lucha por impulsar el crecimiento en medio de sanciones internacionales y la baja en el precio del petróleo.

S&P, que había rebajado en abril a Rusia, redujo la calificación soberana en un escalón a BB+, según un comunicado difundido ayer, al mismo nivel que países como Bul-



DEPLORAN. Para funcionarios del gobierno de Putin fue "pesimismo excesivo"

garia e Indonesia. La agencia calificadora señaló que la perspectiva es "negativa". Las acciones rusas en los mercados de valores de EU se desplomaron con el rublo tras el anuncio que llegó después del cierre de operaciones con acciones en Moscú.

El mayor exportador de energía del mundo está al borde de la

recesión después que los precios del petróleo cayeron a su menor nivel desde 2009 y EU y sus aliados impusieron sanciones por las acciones del presidente Vladimir Putin en Ucrania. Las sanciones han bloqueado a los corporativos rusos de los mercados internacionales de deuda y frenado el apetito de los inversores por el rublo,

FOCOS

Barrera. Algunos fondos tienen impedido retener deuda de un país cuando la calificación cae a un nivel especulativo, por lo que reaccionan vendiendo el activo.

Negativo. Para este año el FMI prevé que la economía rusa registre una caída del 3 por ciento para este año, contra un crecimiento de 0.5 por ciento que había estimado en octubre.

acciones y bonos.

"La flexibilidad de la política monetaria de Rusia ha sido más limitada y sus perspectivas de crecimiento económico se han debilitado", dijo S&P en un comunicado. "También vemos un mayor riesgo de que los diques externos y fiscales se deterioren debido al aumento de las presiones externas y el incre-

mento del apoyo gubernamental a la economía".

El rublo, la segunda divisa de peor desempeño el año pasado a nivel mundial con una caída del 46 por ciento frente al dólar, se desplomó después de la decisión de S&P y cerró un 6.6 por ciento más débil en 68.7990 frente a la moneda estadounidense ayer.

BAJO PRESIÓN

El rendimiento de 3 mil millones de dólares en bonos de Rusia con vencimiento en 2023 saltó 0.39 puntos porcentuales a 7.04 por ciento este lunes, según datos compilados por Bloomberg.

Fitch Ratings y Moody's tienen todavía a Rusia en grado de inversión.

"Habíamos pensado que la reducción a chatarra tenía un gran precio, pero el rublo está bajo presión ahora y o más probable es que la debilidad continuará y probablemente se venderán bonos", señaló Dmitry Poleyov, economista de ING Groep en Moscú, por correo electrónico.